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吾妻中学校 PTA本部 平成 30年 9月 19日発行 

 

PTA 第 2回運営委員会報告 

下記の通り PTA 運営委員会を開催しましたので報告します。 

 

日 時：平成 30年 9月 1日(土) 10：00～11:20 

場 所：吾妻中学校 メディアルーム(3F) 

出席者：吾妻中学校 校長/古澤先生、教頭/酒井先生(PTA本部副会長)、教務/山根先生(PTA本部書記) 

    本部役員  永見、廣瀬、水野、塚本、鹿毛、佐藤、矢野 

    各委員会  ホームページ委員/中里・染矢、役員選考委員/佐藤・山口、 

第 7学年委員/朝川・酒井、第 8学年委員/関口・堺、第 9学年委員/川崎・北方、 

広報委員/下山・花垣、安全委員/橋本・大橋、 

地域交流委員/松島、家庭教育学級委員/小笹・佐々木 

 

資 料：30－2－1  ・平成 30年度つくば市立吾妻中学校 PTA第 2回運営委員会議事次第 

    30－2－2  ・つくば市への要望書 

    30－2－3  ・HP移行検討資料 

    30－2－4  ・参考資料(役員選考委員会) 

 

議 事： 

1． 開会の言葉 

2． PTA 会長挨拶(会長：永見) 

お集まりいただきありがとうございます。PTA活動も折り返しとなりました。各委員会でイベントやパ

トロールにご尽力いただいているところですが、その中での問題点などもご報告いただき、後半へ向け

て頑張っていきましょう。 

3． 学校長挨拶(古澤校長) 

先日の臨時保護者会の実施につきましては、皆様にご心配をおかけしました。また、除草作業へのご協

力をありがとうございました。何度も学校へ足を運んでいただき誠にありがとうございました。 

最近の学校活動としましては「ようこそ先輩」を実施しました。OB・OG・地域の方々に来校していただ

き、今の中学生に伝えたいことを話していただきました。対話形式で実施しまして大変楽しく有意義な時

間を過ごすことが出来ました。 

JICAと筑波大とのプロジェクトで 90名の JICAの研修生が来校しました。9年生は自分達の活動を英語

でプレゼンし、7年生は習いたての英語を駆使した自己紹介をしました。 

吾妻まつりに参加しました。いかだレースには、今回は吾妻・春日中学校より 5チームが参加しました。

科学部は吾妻公園の池の水の浄化の研究発表を行ったり、他にもボランティアで参加するなど、地域の

方々と活動を共にしました。 

臨時保護者会を実施する運びとなりました事態に対しましてご心配をおかけしています。 

生徒との関係につきましては、授業の充実を図り、やはり授業の中で信頼回復に努めて参ります。 

 

4． 報告 

[学校] 

  紫苑祭の日程について(9月現在) 

  山根先生：10月 18日(木) 合唱 ノバホールにて 

       10月 19日(金) 練習日 

       10月 20日(土) 発表会 吾妻中学校 

[本部] 

  5月 26日(土) 吾妻小学校運動会 

  5 月 27日(日) 県 P連定期総会、県 P安全相互会定時社員総会(笠間公民館) 

  5月 30日(水) 第 1回 運営委員会だより発行 

  6月 23日(土) 市 P連定期連絡会(大穂交流センター) 



  7 月 8日（日) 市 P連教育後援会「親子で学ぶスポーツ栄養」(市民ホールやたべ) 

  7月 11日(水) 吾妻学園第 1回学校防災訓練会議、引き渡し訓練 

  7月 13日(金) 学校コンプライアンス委員会 

授業参観、学年懇談会 

         小中合同懇親会(BiVi うしわかまる) 

         市への要望とりまとめ(市 P連へ提出) 

  7月 15日(日) 吾妻まつり(いかだレース参加) 

  7月 26日(木) 第 1回 吾妻学園保健安全委員会 

  8月 4日（土) 県南地区 PTA指導者研修会(市民ホールやたべ) 

 

 [役員選考委員会] 

5月 8日（水)～18日(金) 役員選考のための依頼書について委員会内でメール協議 

5月 14日(土) 吾妻小学校役員選考委員長とメールにてご挨拶、その後フォーマットの変更などにつ

いて適宜連絡、連携 

6月 19日(火) PTA会長あて文書案をメール送付、チェック依頼 

6月 26日(火) PTA会長より修正案を受け取る 

6月 26日(火)～7月 3日(水)  委員会内にて文書案に関してメール協議 

7月 4日（水) PTA会長に文書変更案をメール送付、チェック依頼 

7月 9日（月) PTA会長より文書最終確認、また学校からの了承を確認 

7月 13日(金) 第 2回 役員選考委員会（印刷・封入作業、学校への保管と配布の依頼） 

7月 23日(月) 吾妻小学校に 6年生配布分を渡し、9月 3日の配布を依頼 

～今後の予定～ 

9月 3日（月) 『次年度本部役員選考についてのお知らせ』を学校より配布(当日朝教頭先生にリマイ

ンダーの電話連絡)、吾妻小学校 6年生にも同日配布、ホームページへの掲載依頼 

9月 13日(木) 教頭先生に一斉メールにて締め切り日までの全員提出のお願い送付を依頼 

9月 19日(水) 『次年度本部役員立候補・推薦書』提出締め切り 

9月 21日(金) 第 3回 役員選考委員会（被服室にて『立候補・推薦書』を小中学校より回収、集計

作業、選考開始） 

 

   [第 7学年委員会] 

    5月 19日(土) 8学年委員との除草作業打合わせ 

    6月 22日(金) 第 3回 7学年委員会(第 1回運営委員会の報告) 

    7月 13日(金) 第 4回 7学年委員会(学年懇談会の打合わせ) 

           学年懇談会 

           奉仕作業打合わせ(委員長、奉仕作業担当者、学年主任) 

    7月 26日(木) 平成 30年度つくば吾妻学園保健安全委員会出席 

    8月 22日(水) 奉仕作業のための飲料等購入、中学校に搬入 

    

    7学年委員：今回はじめて７・８学年合同奉仕作業を実施。名簿では 188名の参加数だったが、飲み

物の本数から 252 名が参加していたことがわかった。9学年の生徒も参加してくれたと思う。

飲み物は 86本余った。今回、ゴミ袋は参加者に一枚ずつ持参してもらったので足りた。 

副会長 ： 余った飲み物は、体育祭の PTA種目への参加賞とし活用します。 

7学年委員：次年度委員希望調査票の回収について。回収率を上げるために学校の封筒を使用する 

ことはできないだろうか？ 

 

   [第 8学年委員会] 

    7月 13日(金) 学年懇談会 

    8月 25日(土) 除草作業実施 

 

   [第 9学年委員会] 

    6月 23日(土) 第 3回 第 9学年委員会 

           (学年懇談会・卒業対策打合わせ、卒業アルバム打合わせ(写真館)) 

    7月 13日(金) 学年懇談会・「卒業アルバム購入申し込みについて」文書配布 

    7月 14日(土) 卒業式コサージュ生花店へ日程変更連絡 



    7月 26日(木) 第 1回つくば吾妻学園保健安全委員会 出席 

    ～今後の予定～ 

    9月 22日(土) 第 4回 第 9学年委員会 

     

古澤校長：卒業式ですが、県の方針で今年度はインフルエンザ罹患者は別日に受験することに 

なったため、卒業式が 3月 12日(火)から 3月 13日(水)に変更になった。 

 

  [広報委員会] 

    5月 12日(土) 第 3回 広報委員会(先生からの原稿ファイル受取り) 

5月 17日(木) 印刷所へ一稿提出 

5月 24日(木) 初校受取り 

5月 30日(水) 会長確認 

6月 2日（土) 第４回 広報委員会(先生からチェック) 

6月 4日（月) 印刷所へ修正依頼 

6月 8日（金) 第二校受取り、学校へ起案書提出 

6月 18日(月) 印刷所へ修正依頼(写真差し替え) 

6月 19日(火) 第三校受取り、確認(委員長) 

6月 20日(水) 学校から許可、印刷所へ最終依頼 

6月 28日(木) 納品 

6月 30日(土) 配布準備、第 5回広報委員会(体育祭の撮影担当、今後の活動予定) 

7月 2日（月) 配布、キャリア宿泊学習、職場体験、体育祭原稿依頼 

7月 18日(水) 県大海原稿依頼 

 

 [安全委員会] 

   5月 21日(月) 「パトロールシート」を配布 希望者(新規 3人) 

   5月 30日(水) 「危険注意箇所および改善要請に関するアンケート」配布 

   6月 2日（土） 第 2回 安全委員会（春のパトロールの打合せ、各担当係の活動報告 

6月 6日(水)～13日(水)春のパトロール実施(吾妻小周辺、吾妻幼稚園周辺、天久保周辺、春日周辺)

→「春のパトロール報告」をまとめ HPに掲載(7/18)  

    7月 15日(日） 吾妻まつりにおいて、腕章を着用して中央公園を見回り 

    7月 16日(月) 「アンケート」結果を集計し、吾妻小安全委員と安全マップの作成及び要望を 

            取りまとめ 

    7月 23日(月） 安全委員会担当の茂木先生から「通学路安全の調査(教育局)」の依頼 

→「草木の剪定や街頭の設置・整備」を要請 

 

    安全委員：「春のパトロール報告」を HPに掲載している。詳細に書かれているのでご活用下さい。 

「アンケート」は小中合同で実施。 

 

  [地域交流委員会] 

    4月 22日(日) 第 1回 吾妻まつり実行委員会(活動報告・協議・検討) 

    5月 13日(日) 第 2回 吾妻まつり実行委員会(活動報告・協議・検討) 

    5月 19日(土) 第 1回 PTA 運営委員会、活動費受領   

    5月 19日(土) 第 1回 おばけ WG：おばけ蔵出し 

    5月 21日(月) 筑波学院大学 Off Campus Program参加学生面談 

    5月 27日(日) 第 2回 おばけ WG:休み（吾妻小運動会の翌日のため） 

    5月 27日(日) 第 3回 吾妻まつり実行委員会(活動報告・協議・検討) 

    6月 3日（日) 第 3回 おばけ WG:班分け、テーマ決定等 

    6月 3日（日) 発砲スチロール・段ボール、竹園高校文化祭使用済みおばけ物品貰い受け 

    6月 10日(日) 第 4回 おばけ WG：製作活動(子供参加) 

    6月 10日(日) 第 4回 吾妻まつり実行委員会(活動報告・協議・検討) 

    6月 17日(日) 第 5回 おばけ WG:製作活動 

    6月 24日(日) 第 6回 おばけ WG:製作活動 

    6月 24日(日) 第 5回 吾妻まつり実行委員会(活動報告・協議・検討) 



    7月 1日（日) 第 7回 おばけ WG:製作活動 

    7月 1日（日) 第 6回 吾妻まつり実行委員会(活動報告・協議・検討) 

    7月 8日（日) 第 8回 おばけ WG:製作活動・おばけの森コース取り 

    7月 8日（日) 第 7回 吾妻まつり実行委員会(活動報告・協議・検討) 

    7月 14日(土) 吾妻まつりおばけの森準備・暗幕張り等 

    7月 15日(日) 吾妻まつりおばけの森：コース内仕上げ・本番(参加者多数)・後片付け    

    7月 16日(月) 吾妻まつりおばけの森後片付け：現場撤収作業・ゴミ捨て・倉庫へ収納 

    地域交流委員：①おばけの森の準備では大道具もあるため、委員の中に男性が 3人はいた方が 

           いいと思った。②また、官舎の廃止で最近では寄付金集めも厳しくなっている。 

新しいマンションへもお願いしているがなかなか難しい。③今年は猛暑だったため、 

熱中症になられた方が出た。④実施日前後(7/14.15.16)は人手が足りないと感じた。 

委員会の負担が大きいのでボランティアを募集するなど PTA全体で協力できる体制 

をとる必要があると感じた。 

    副 会 長：男性委員が必要などについては委員募集時に分かるようにした方がいいかもしれない。 

 

  [PTA ホームページ委員会] 

    5月 30日(水) PTAだより No.1 を掲載 

    6月 5日（火) 第 9学年委員会 奉仕作業 活動報告掲載 

    7月 3日（火) エムディー様との誓約書の取り交わし完了 

    7月 3日（火) 平成 30年度家庭教育学級開級式及び第一回家庭教育学級報告を掲載 

    7月 20日(金) 安全衛生委員会の春のパトロール報告 

    8月 25日(土) 役員選考についての文書を掲載 

 

[家庭教育学級] 

  5 月 31日(木) 第 1回 家庭教育学級講座(及び開級式)案内文配布 

  6月 21日(木) 第 1回 家庭教育学級講座(及び開級式)開催 

  7月 3日（火) 第 1回 家庭教育学級講座(及び開級式)報告書ホームページ掲載 

  7月 5日（木) 第 2回 家庭教育学級講座 案内文配布 

  ～今後の予定～ 

  9月 20日(木) 第 2回 家庭教育学級講座「ＬＩＮＥ講演会」開催予定 

 

  家庭教育委員：第 1回家庭教育学級講座は、菊池先生による講座を開催。グループディス 

カッションやエゴグラムを用い客観的に親子関係を見てみるなど、楽しく 

興味深い講座となった。詳細な報告書は HPに掲載をした。 

       第 2回家庭教育学級講座は「LINE講座」。生徒も参加となり場所の確保が 

できましたので保護者の当日参加も可能。随意ご参加下さい。 

 

5． 協議事項・要望書 

    資料 30－2－4 役員選考委員会より 

１．「PTA 本部役員、会計監査の選考方法について」配布文書について   

役員選考委員：回収率を上げることと個人情報保護の観点から推薦者を無記名とする。 

これは吾妻学園小・中学校で統一した形である。 

 

２．「選考手順」の見直し・確認結果 

役員選考委員：会長とも検討を重ね、選考過程で情報が漏洩しない形に統一した。 

永見会長：個人情報の取り扱いは、をむやみに恐れる必要はありません。 

① 利用目的を明示する。  

② 管理や廃棄の基準を明示する。  

③ 漏洩や改ざんについて対策を行ってきちんと管理する。  

         を行えば問題ありません。「集まらない」を回避する形へしていきましょう。 

資料 30－2－3 本部・HP 委員会より 

Webサイト移行に関する検討 



永見会長：現在の管理システムが古くなり、業者がサポート出来ない。その為、移行が必要。現在の

業者に移行を依頼すると高額となるため、乗り換えを検討している。新規立ち上げは必須の

状況。引っ越し先を 3方向で検討している。 

業者選定について…吾妻小 PTA利用の業者があるが、費用対効果を考えて決めたい。他に情

報がありましたらお願いします。 

ドメイン取得について…乗り換え時に混乱が少ないなど利点も多いので取得も検討したい。 

H P委員：例えば「運用中の更新は楽ではあるが、メンテナンスに知識が必要」などのサイトだと HP

委員選考にも影響が出てくると思う。 

広報委員：ドメインの取得は良いと思う。安心だし、メリットがあると思う。 

永見会長：利用登録無料のサイトあるが、広告が問題。PC閲覧では掲載されないが、スマホからサイ

トにアクセスすると広告が出てくる。中学校のデモサイトを作って試してみるとしてみると

有害広告が多数見受けられた。 

古澤校長：市教はワードプレスを使用。最初の設定は必要だが、アップするのは簡単。広告は無い方

がいいと思う。 

永見会長：慣れれば編集はどこを使っても同じ程度なのかも知れない。(費用を考慮すると)初期の立

ち上げは私が立ち上げを自力でやったとしても、何年もメンテはできない。かといって、業

者は導入からお願いしないと難しい。そのあたりを考慮し選定します。 

副会長 ：本日の検討を考慮して HP委員と会長で検討して決めることとします。 

本部会計：サイト導入時費用と年間管理費、ドメイン使用料についても考慮願います。 

 

資料 30－2－2 本部より 

つくば市への要望(市 P連で取りまとめ)について 

    永見会長：要望はすぐには取り上げられないが要望しなければ始まらない。７つ要望している。 

 

委員選考配布文書の封筒について 

副 会 長 ：現在の使用状況を教えてください。 

役員選考委員：役員選考配布文書は、現在は茶封筒に委員会印を押印して配布し回収している。 

封筒は痛んだら代えている。基本使い回し。 

    ７学年委員 ：確実に回収するために、水色の学校名の印刷された封筒を使うことはできないか？ 

    副 会 長 ：小学校では、使用する封筒の管理を PTAで行っている。中学校は少し事情が違う 

かと思う。 

    古澤 校長 ：水色の封筒は一枚 30円。予算が関係してしまう。 

封書への印刷は学校の印刷機で可能。そちらの利用は問題ない。 

    [学校] 

    体育祭について 

    保護者席・駐車場の巡視、片付けの協力依頼 

PTA競技の内容 「玉入れ」を団別に行い、加点も検討している。 

 

    副 会 長 ：PTA競技への参加の声掛けを事前にお願いしたい。 

           参加賞として奉仕作業で残った飲み物を使わせてほしい。 

 

6． 本部からの連絡事項 

平成 30年度の運営委員会日程(予定)について 

  第 3回  平成 30年 12月 1日(土)   午前 10時～12時 

  第 4回  平成 31年 2月 2日(土)   午前 10時～12時 

 

7． 次回運営委員会 

      日 時 ：平成 30年 12月 1日(土) 10時～12時 

      場 所 ：吾妻中学校 メディアルーム 

      連絡用紙締切：平成 30年 11月 21日(水) 

 

8． 閉会の言葉 

●ご意見、お問い合わせなどは PTA本部までお願いします。 

   吾妻中 PTA本部 : 2018honbu@qzumajh.sakura.ne.jp 


